

À la découverte du monde communautaire

■ CAMILLE GAIOR

REDACTION.LAVAL@TRANSCONTINENTAL.CA

C'est pour mieux faire connaître les réalisations du milieu communautaire aux employés des institutions municipales, gouvernementales et paragonementales que la Corporation de Développement Communautaire de Laval (CDC) a organisé, encore cette année, une *Tournée de l'île aux trésors*, à l'occasion de la Semaine nationale de visibilité de l'action communautaire autonome.

«Oui, on veut faire connaître les pratiques des organismes, mais surtout les faire connaître différemment. On veut leur faire goûter la spécificité de la mission communautaire et l'énergie que cela nécessite», tient à préciser Maxime Bergeron Laurencelle, coordonnateur à la CDC de Laval.

Durant une journée ou une demi-journée, chacun des 140 participants visitait entre 3 et 7 établissements. Et pour cette 5e édition, une trentaine d'organismes avait accepté de se prêter au jeu.

«Les visites durent entre 30 et 40 minutes, mais souvent, les participants sont mis en action. C'est différent de voir «déficience intellectuelle» sur un bottin et de passer du temps avec des personnes atteintes», poursuit M. Bergeron Laurencelle, qui croit que cette immersion rapprochera inévitablement les milieux communautaires et institutionnels.

BEAUCOUP AVEC PEU

De retour d'une journée d'immersion, le 25 octobre dernier, plusieurs employés avaient accepté de témoigner de leur expérience. Et pour plusieurs, entrer dans un milieu de vie fréquenté par toute une communauté était une expérience nouvelle.

«J'ai été touchée par le dynamisme des équipes. Et à l'ALDI [Association de Laval



À La Parentèle de Laval, les participants ont pris part à l'atelier de bricolage avec les enfants. (Photo: Alarie Photos)

pour la déficience intellectuelle), j'ai été étonnée par l'étréitesse des locaux, alors qu'il peut y avoir jusqu'à 60 personnes durant les camps de jour», a confirmé Nathalie Chevrette, du CSSS de Laval.

Selon Maxime Bergeron Laurencelle, en plus d'être étonnés de la capacité d'innovation des ressources, bon nombre de participants sont frappés par le dévouement des intervenants.

«C'est toujours étonnant de les voir dans leur milieu et non sur le papier. Ils font beaucoup avec peu. On a beaucoup de respect à avoir envers tout le travail qui est accompli», a réalisé Annie Guérard, de la Ville de Laval.

RÉSULTATS

En 5 ans, la CDC aura permis à plus de 400 employés de découvrir un milieu qui dessert 130 000 Lavallois.

«On voit plus de références par Emploi-Québec ou via des infirmières en santé mentale. Et dans certains cas, c'est aussi plus personnalisé, car ils connaissent visuellement les ressources», pense le coordonnateur, qui estime que l'initiative annuelle aura également permis de donner une visibilité aux 115 organismes reconnus par Québec.

CLINIQUE DE VACCINATION

JC Jean Coutu

4515, Arthur-Sauvé
Laval-Ouest
450 962-7455

LA GRIPPE PIQUEZ-LA AU VIF

Ne ratez pas la chance de venir vous faire vacciner.
Apprenez comment éviter la grippe cette année.

Mardis, le 1 et 8 novembre
de 9h à 17h
Lundi, le 28 novembre
de 13h à 21h

Prenez rendez-vous
les places sont limitées!

